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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 30.01.2019 

 
 

 

Niederschrift 

13. Ortsbeiratssitzung Raibach vom 17.01.2019 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Claudia Harms  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Stefan Kern  
Herr Robert Schwebel  
Frau Daniela Stoeckel  

Magistrat 
Herr Stadtrat Diethard Kerkau  
Herr Stadtrat Reinhold Ritter  

Seniorenbeiratsvorsitzender 
Frau Karin Rogalla  
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
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Tagesordnung: 
13. Ortsbeiratssitzung Raibach am 17.01.2019 
 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Nieder-

schrift vom 05.11.2018 
  
2. Bericht Magistrat und Ortsvorsteherin 
  
3. Haushalt 2019 
  
4. Feuerlöschteich Raibach 
  
5. Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmi-

gung der Niederschrift vom 05.11.2018 
  
Frau Ortsvorsteherin Harms eröffnet die 13. Sitzung des Ortsbeirates Raibach und 

begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wur-

de und dass der OB beschlussfähig ist. Es gibt keine Einwände zum letzten Protokoll. 

  
 
Zu TOP 2 Bericht Magistrat und Ortsvorsteherin 
  

 Frau Harms übergibt das Wort an die Vertreter des Magistrats. Herr Kerkau 

berichtet: 

– Einladung Ortsbeirätetreffen am 25.02.2019 

– Baumaßnahmen in Raibach: kein neuer Sachstand, Hessen mobil noch 

in Planungsphase, Vermessungsarbeiten im Abschnitt 3, sonst noch 

keine Voraussetzung für Baubeginn erfüllt 

– Neujahrsempfang letzter Sonntag im Januar 

– Haushalt soll in nächster Sitzung verabschiedet werden 

 

 Fr. Harms berichtet: 

– Gasleitung nach Raibach noch nicht geklärt, da noch keine 

Rückmeldung von Hessen mobil gegeben wurde 

– Licht Alte Schule brennt dauerhaft, es gibt keinen Bewegungsmelder 

mehr. Das Licht muss ausgeschaltet werden. 

– Der Landkreis hat das Mietverhältnis in der Raibacher Schule 

gekündigt. Der Familie in der zweiten Etage wird ein regulärer 

Mietvertrag angeboten. Probleme gibt es jedoch mit der Dämmung und 

dadurch verbundene Schimmelbildung  im Bad. Das soll fachgerecht in 

Stand gesetzt werden. 

Die 1. Etage der Alten Schule ist für das Dorf sehr begrenzt nutzbar, da 

nicht behinderten- /seniorengerecht, Vorschlag vom OB: für Vermietung 

wieder freigeben  

– Singen unterm Weihnachtsbaum hat stattgefunden, Kinder/Eltern waren 

begeistert, leider wenig Beteiligung von Raibachern 

– Bezüglich der Treppensanierung ist ein Termin mit Herrn Strunz und 

Bgm. Ruppert anberaumt. 

– Der Volkstrauertag ist gut gelaufen, die Beteiligung der ortsansässigen 

Vereine ist auch für 2019 gesichert, die Uhrzeit am Nachmittag wird 

weiterhin bevorzugt. 

– Das Ordnungsamt will verstärkt Parkkontrollen in Raibach durchführen. 

Der OB Raibach bittet darum diese  Kontrollen vor allem am 

Wochenende und früh morgens/abends durchzuführen. 
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Zu TOP 3 Haushalt 2019 
  
Stellungnahme OB zu Haushalt:  OB nimmt Haushalt zur Kenntnis 

Herr Kerkau und Herr Ritter erläutern kurz die notwendigen Anpassungen.  

 

OB bittet darum die Anschaffungskosten für Geschirr für den Seniorennachmittag 

Raibach in den Haushalt aufzunehmen (für 100 Personen) 

  
 
 
Zu TOP 4 Feuerlöschteich Raibach 
  
Das Gelände soll bevorzugt in seiner natürlichen Form belassen werden. Eine Be-

sichtigung vor Ort durch Ovst. Frau Harms, Herr Alfred Hartmann und Vertreter des 

Nabu hat stattgefunden. Es wird ein Konzept erarbeitet, das eine Kombination zwi-

schen naturpädagogischer Nutzung aber auch „Natur natürlich gedeihen“ ermögli-

chen soll. Es handelt sich hier immerhin um ein besonderes Stück wo der Raibach an 

seinen wenigen Stellen noch sichtbar ist. In diesem Jahr wird das Grundstück in allen  

Vegetationsphasen beobachtet um zum Einem die  Artenvielfalt zu erfassen (Be-

standsaufnahme), und zum Anderen weitere Nutzungsmöglichkeit zu überlegen.  Das 

Grundstück muss jedoch weiterhin abgesichert werden, da aktuell der Feuerlösch-

teich nicht gesichert ist. Im  Herbst 2019 soll eine  Auswertung der erfassten Daten 

und Erstellung einer Ziel-/Nutzungsvorgabe für das Gelände zusammengefasst wer-

den.  

  
 
 
Zu TOP 5 Verschiedenes 
  

 Weihnachtsbäume wurden durch die  Feuerwehr eingesammelt und  
anschließend verbrannt. Auch in diesem Jahr eine gelungene Veranstaltung. 

 Fr. Rogalla berichtet dass die Seniorenzeitung nicht so einfach umsetzbar ist. 
Daher erhält der Seniorenbeirat einige Seiten im „Umstädter“ um vierteljährlich 
Informationen und Artikel für diese Zielgruppe zu erstellen.  Einzelne Ortsteile 
und dortige Aktivitäten sollen in Zukunft durch den Seniorenbeirats vorgestellt 
werden. 

 Fr. Rogalla berichtet über anstehende Termine des Seniorenbeirats: 
Neuwahlen Seniorenbeirat im April; am 17.02. Seniorenfasching in Semd 
14:00 Uhr (Karte 5 Euro); im Oktober gab es in der Stadthalle eine 
Veranstaltung zur Seniorensicherheit, gut besucht, gerne wiederholen, 
gesponsert durch Sparkasse, Fr. Harms kann sich die 
Aufklärungsveranstaltung auch gut  für Raibach vorstellen und wird eine 
mögliche Realisierung mit der Dorf AG besprechen.  
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 Frau Harms stellt an Fr. Rogalla die Frage warum die Seniorenfahrt zur 
Therme nicht auch in Raibach hält. , Auskunft: bisher kein Bedarf in Raibach, 
bitte direkt an Fr. Achtmann wenden und Bedarf mitteilen. Es wäre kein 
Problem, das der Bus auch in Raibach hält. 

 Fr. Rogalla berichtet das der Odenwaldklub  monatlich Seniorenwanderungen 
anbietet 

 Hr. Hartmann berichtet von der Pilotaktion mit dem Hundekotbeutelspender: : 
Spender wird gut angenommen, Rolle sehr schnell aufgebraucht 

 Hr. Hartmann berichtet dass einige Holzfiguren kaputt sind. Dies betrifft auch 
einige Holzpfosten in Pflanzinseln im Fliederweg. Diese sind morsch und  
müssten ausgetauscht werden, Vorschlag von Fr. Harms: die Holzfiguren im 
Frühjahr als Aktion mit den Raibacher Kinder  überarbeiten  ggf. einige neu 
gestalten. OB Raibach bittet die Verwaltung darum den Auftrag zum 
Austausch der Holzpfosten in den Pflanzinseln im Fliederweg zu erteilen. 

 Fr. Harms hat den Termin für den Grenzgang festgelegt: 17.02.19, 10 Uhr an 
der  Gymnastikhalle, Pause im Pflanzgartenhäuschen, Förster plant Route,  
Thema der Wanderung: Auswirkungen des heißen Sommers auf Wald,  
Abschluss im Schützenhaus Kaffee und Kuchen ab 14 Uhr, Verpflegung 
unterwegs: Spießbratenbrötchen 

 Fr. Harms gibt die Termine für das Jahreszeitencafé bekannt: 05.05., 25.08., 
03.11.2019 im Schützenhaus (Terminkoordination im Herbst mit restlichen 
Terminen) 

 Fr. Harms: 12.10., 09.11. die einzigen freien Termine von Herr Ratz für 
Seniorennachmittag, bitte vormerken bis Spielplan des FC bekannt wird 
Frau Harms den Termin festlegen 

 Fr. Harms: Dorf AG möchte gerne Bücherschrank aufstellen zur Überlassung 
von gelesenen Büchern, OB findet Idee gut 

 Fr. Harms: Nabu errichtet Krötenschutzzäune, diese sind von der geplanten 
Sanierungsmaßnahme der Landstraße nicht tangiert 

 Fr. Harms: Geschwindigkeitsmesstafel wurde wieder entfernt, OB möchte 
Grund für Entfernung wissen, wird der OB noch eine Auswertung der 
Messungen erhalten und wäre eine zeitnahe Wiederanbringung möglich? 

 

 

Die nächste Sitzung findet am 11.04.2019 um  20:00 Uhr im Feuerwehrhaus statt.  

 

Frau Harms schließt die Sitzung um 21:10 Uhr. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
Claudia Harms Daniela Stoeckel 

Ortsvorsteherin Schriftführer/in 
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